

PlantaDoce.

Entorno

Estados Unidos y Suecia: los salvavidas de la inversión extranjera en la sanidad española

El país norteamericano representó más del 83% de la inversión extranjera en la sanidad española durante 2019, según los últimos datos del Ministerio de Industria.

A. Escobar
25 mar 2020 - 05:00



Estados Unidos y Suecia son los *salvavidas* que sustentan la inversión extranjera en la sanidad española. En concreto, firmas y empresas de ambos países representaron el 89% de los 254 millones de euros que captaron las compañías de actividades sanitarias y establecimientos residenciales, según los últimos datos publicados por el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo relativos al ejercicio 2019.

Entre Estados Unidos y Suecia realizaron una inversión de 227 millones de euros en empresas de estos dos segmentos de la salud. En concreto, desde el gigante estadounidense llegaron inversiones por 212,4 millones de euros en 2019, lo que

PlantaDoce.

significa el 83,5% sobre el total de la industria de la salud y residencial o de la tercera edad. Por su parte, fondos y empresas de Suecia destinaron 14,5 millones de euros, un 5,7%.

No obstante, el dato de 2019 dista con el registrado en 2018, ya que ese año la inversión extranjera en España procedente de ambas actividades alcanzó 333,8 millones de euros, lo que se traduce en un descenso interanual del 23,8%, según los datos de Industria.

Estados Unidos suma una inversión extranjera de 212,4 millones de euros en España

No es de extrañar que Estados Unidos lidere el ranking, teniendo en cuenta el gran número de empresas sanitarias, entre ellas *farmas* o de equipamiento médico y hospitalario, que cuentan con filiales en la Península Ibérica. **Algunas de las más reconocidas son la *medtech* Medtronic, Johnson&Johnson, General Electric Healthcare o Abbot Laboratories.**

Más allá de Estados Unidos y Suecia, Colombia, Luxemburgo y Francia son los otros tres países que encabezan la clasificación. En el caso del país latinoamericano, su aportación se traduce en 3,1 millones de euros. Por su parte, Luxemburgo y Francia sumaron una inversión de 2,5 millones de euros y 1,7 millones de euros, respectivamente.

El descenso sufrido por la sanidad y el sector de la dependencia es menos acusado que el experimentado por el conjunto de la inversión extranjera en España, que retrocedió un 55,9% interanual en 2019. En total, los fondos y compañías procedentes de otros países inyectaron 24.788,46 millones de euros en empresas españolas, con el sector financiero, el inmobiliario y las industrias papelera y publicitaria como las más importantes.

El fuerte retroceso responde al impacto coyuntural que pueden tener determinadas operaciones corporativas. Sin ir más lejos, la inversión en la banca se duplicó, hasta 3.097 millones de euros, mientras que en el real estate se redujo a la mitad, hasta 2.118 millones. Pero si hay un sector con un fuerte retroceso, este es el del transporte, que pasó de 14.405 millones a 425,66 millones.